

FRENTE POLÍTICOS

1. Diplomacia firme. **Claudia Sheinbaum**, presidenta de México, demuestra que frente a las amenazas arancelarias, la estrategia no es ceder, sino negociar con inteligencia. En la carta dirigida a **Donald Trump** insiste en que el camino no es el enfrentamiento, sino la cooperación, apelando al sentido económico compartido que ha hecho de la región un bloque competitivo. Además, destacó los avances en política migratoria, con una reducción de 75% en los encuentros fronterizos, respaldada por datos del CBP. **Sheinbaum** reafirma su postura como una líder que privilegia el diálogo sobre la confrontación. No es tiempo de muros ni ideologías.

2. Diálogo que fluye. **Efraín Morales López**, director de la Conagua, anunció un avance crucial en el manejo del agua en México, Distritos y Unidades de Riego devolverán voluntariamente casi 3 mil millones de metros cúbicos, el equivalente a tres años de consumo de la CDMX. Este logro refleja la capacidad del gobierno para negociar con sectores estratégicos y priorizar la sustentabilidad. Con **Claudia Sheinbaum** como presidenta se consolida el compromiso con una gestión hídrica responsable. Diálogo y cooperación hacen la diferencia, porque, cuando se privilegia el entendimiento, los beneficios realmente fluyen para todos.

3. Cifras que matan. Colima, informó **Omar García Harfuch**, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, lidera la lista de estados más peligrosos del país, con la mayor tasa de homicidios por cada 100 mil habitantes. La entidad de **Indira Vizcaíno** es un campo de batalla entre cárteles que disputan el puerto de Manzanillo, mientras promete que "se está trabajando". ¿Qué trabajo? Los números no mienten, y **García Harfuch** lo confirmó: Colima, pequeño en tamaño, es un gigante de la violencia. Las cifras representan vidas perdidas. ¿Hasta cuándo la inacción? A ese paso no le quedará a quien gobernar.

4. Ese apoyo sí se ve. El presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, afirmó que la respuesta de la presidenta **Claudia Sheinbaum** a **Donald Trump** fue firme, contundente, prudente y diplomática. "Para mí, fue una respuesta clara, de una jefa de Estado que está a la altura de las circunstancias... Me pareció firme, pero también deja la puerta abierta para la cooperación", dijo. Se muestra perceptivo con la estrategia de la presidenta **Sheinbaum**, la cual, sin estridencias, enseña el camino a seguir, y aquí el trabajo legislativo de **Monreal** va a marcar la diferencia. Buena mancuerna.

5. No me ayudes, compadre. En contraste... Resulta desesperante constatar que algunos legisladores oficialistas parecen más enemigos que aliados. Es el caso del senador morenista **Óscar Cantón Zetina** que, en una entrevista en la Cámara alta, tuvo la grandiosa idea de decir que, si **Donald Trump** cumple su promesa de aplicar un arancel de 25% a México, China podría sustituirlo como principal socio comercial. Después de los esfuerzos diplomáticos, firmes y contundentes de la presidenta **Claudia Sheinbaum** para iniciar una relación respetuosa y de iguales entre Estados Unidos y México, aparecen bravuconadas patrioterías como las de **Cantón Zetina** que entorpecen todo. Dicen por ahí que hay maderas que no agarran el barniz.

